

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Céuta.—Un mes . . . . .	1
Provincias.—Trimestre . . . . .	4
Extranjero.—Año . . . . .	20
America.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

# EL AFRICA

## REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios  
precios convencionales

Dirección y Administración del periódico  
16—General Moreno—16  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

## Habitantes y residentes de este murado recinto

### SABED:

Que D. Ricardo Cerni Gonzalez representante de la política fusionista en esta ciudad en su último viaje á Cádiz celebró conferencia con Don Rafael de la Viesca, Jefe del partido conservador en la provincia, y en ella lo manifestó: que el representante de dicha política en esta Plaza, D. Enrique García Ponce, se hallaba adiestrado, que su apatía y abandono le habían enagenado las simpatías y afectos de sus convecinos, careciendo en absoluto de relaciones y de influencia. Que él, D. Ricardo Cerni, presentando valioso servicio á la política militante se comprometía á realizar una campaña electoral en pró de la misma, que oscurecería pasados laureos, y que el único, que por su incompatibilidad, debería ser reconocido como Jefe del partido conservador en esta plaza era su prestigioso, acudado é inteligente cuñado D. Diego Mas y Fortea.

Así se escribe la historia.  
Así se sostiene y conserva el balcón.

Y tenga por seguro el Sr. Cerni que en este terreno, la victoria será siempre suya porque conociendo á D. Enrique García Ponce, podemos asegurar, que no ya á la representación conservadora que hace muchos años viene ostentando, al imperio del gran Tamerlan renunciaría si hubiera de conservarlos por estos procedimientos.

Calma convecinos.

*Rira micux qui rira denrier.*

## POLITICA PROVINCIAL

### DISTRITO ELECTORAL DE ALGECIRAS

El distrito de Algeciras compuesto por los pueblos de San Roque, Los Barrios, La Línea de la Concepción, Algeciras y Céuta; es de los peores respecto á la desbarajustada política que en el mismo se observa motivo por el cual se espera empeñada lucha, en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Por un lado el candidato Señor Muro con sus escasos elementos conservadores, se dispone á acudir á la batalla para lo cual se encuentran en Madrid provisto de recomendaciones, según dice la prensa gaditana, tan valiosa como lo de los Señores Viesca y Torres Almunia, Jefe del partido Conservador provincial, y Gobernador Civil, respectivamente, los cuales hace pocos días sostuvieron con dicho candidato largas conferencias en la Capital de la Provincia.

Entre algunos de los elementos con que cree contar el Señor Muro abunda la desconfianza y probablemente se abstendrán á votar, quedando retraídos, por no ver claro co-

mo muchos dicen.

A cambio de estos los enojados del conocido orador Señor Ojeda le darán los votos, á el Jefe del partido conservador de Algeciras no por combinación como se dijo, pues esta no existe, sino por haber abandonado al republicano de pura cepa Don Luis que tan mal resultado á dado en el distrito.

Por otro lado el mencionado Ojeda, se prepara también, y visita los pueblos de su demarcación después de haber estado en Cádiz celebrando importantes conferencias con elementos de los que llevan hoy el timón de la política en esta provincia.

Apesar de esto se nota bastante impaciencia en dicho Señor por la falta de apoyo que según parece le presta el Gobierno.

Donde cuenta con mas partidarios es en La Línea, cuyo Ayuntamiento lo mismo que el de Céuta es *uña y carne* de él y se jactan con llamarse Ojedistas defendiendo á *ca pa y espada* á su dueño y Señor y haciendo enormes trabajos para procurar sacar nuevamente triunfante esa candidatura aun cuando no sea el *encusillado* recomendado oficial.

Estos elementos y el que ofrece el Señor Cerni en Céuta el cual le esta muy agradecido al Diputado actual por los asuntos que ha trabajado este, y que han recaído en provecho de aquel, y otros pocos de Algeciras y San Roque suman la fuerza Ojedista que se prepara para la batalla.

El otro candidato es el elocuente abogado Don José Lameyer muy conocido por su vasta ilustración en todas partes y que ocupa en la actualidad importante cargo en la opulenta casa de los señores Larios.

Dicho letrado presentó su candidatura tarde en la última elección de diputados á Cortes motivo por cual no obtuvo el número de votos que debió tener, pero en esta ocasión ha madrugado y cuenta hasta hoy según se dice con el apoyo incondicional del Gobierno, siendo por tanto el candidato oficial.

Hace poco ha sostenido entrevistas con los señores Manra y Silveira y recaen en el todas las probabilidades de triunfo pues entre importantes elementos del distrito es muy bien acogida esta candidatura.

En resumen que son tres los que aspiran á representar al distrito de Algeciras á saber, D. José Lameyer D. Rafael de Muro y Don Luis Ojeda los cuales cuentan el primero con los votos de un gran número de electores, el segundo apoyado por Algeciras pues en los demás pueblos cuenta con escasos partidarios y el tercero con las fuerzas que le preparan algunos Ayuntamientos entre los cuales se encuentran como hemos dicho antes el de Céuta fuerzas que son muy contrarrestadas en dicha población por elementos que trabajan con fé la candidatura en contra del Sr. Ojeda el cual casi se puede dar por seguro tiene perdida á estas horas su elección en Céuta donde funciona un Ayuntamiento protegido por

dicho Sr. apesar de la censurable administración que hacen y del descontento general del vecindario.

Sea el que sea el Diputado elegido bien puede trabajar y poner en juego todas las influencias en favor de este distrito quizás el mas importante de España por razones que son de todos conocidas y el mas abandonado hoy.

## SIERRA CARBONERA

Hasta cierto punto se comprende la preocupación de los ingleses con respecto á la inseguridad que ofrece su dique en construcción sobre la parte de Poniente.

Esta colosal altura domina por completo toda la bahía de Gibraltar la cual correría verdadero peligro el día que se emplazaran baterías con piezas de gran calibre en dicha Sierra, motivo por el cual quedaria la posesión inglesa al descubierto de los fuegos españoles.

Los que prácticamente conocen estos terrenos saben que todas las obras y fortificaciones que existen en la parte de poniente no sirven para nada estando artillada tan importante colina, cosa que desde largo tiempo ha debido España hacer con el fin de tener bien defendida esa parte del campo de Gibraltar.

Pero nuestros hombres de Gobierno, apesar de comprenderlo así, no se deciden ni piensan en tan importante asunto más que cuando visitan de paso aquellas alturas, en cuyos momentos ofrecen hacer mucho y consideran la necesidad del artillado, pero una vez fuera de aquellos lugares se olvidan de todo y hacen uso del refrán *«Si le he visto no me acuerdo»*.

Lástima dá ver tan abandonadísima esa estratégica posición. Ni un camino militar, ni un pequeño cañón se divisa por allí; tan solo se vé una lápida con dedicación en aquel sitio la cual en vez de recordar mas bien parece señal que demuestra nuestra apatía y abandono.

Hay quien dice que el Gobierno inglés reclama y protesta cuando nota algun sintoma de defensa en aquellas alturas pero es incierto tan absurdo decir pues nadie puede meterse en lo que cada cual haga en su casa.

Si no está artillada Sierra Carbonera es por la misma razón que tan poco lo está otros importantes puntos de la costa de Algeciras como el próximo á Jetare en donde se comenzó á hacer una batería y no se terminó después de haber gastado enorme suma en las obras y en la conducción de piezas de 24 centos que tiradas y casi enterradas se encuentran aun en aquellos lugares.

No hay mas motivo que la apatía y el abandono, ya lo hemos dicho.

Urge pues cese tanto mal y fijen la vista nuestros hombres de Gobierno en ese rincón importante como ninguno el cual se encuentra en deplorable estado respecto á

fortificación y atrasadísimo cual no otro en lo que respecta á obras públicas dando vergüenza ver que frente á una posición extranjera esten estos servicios tan abandonados.

Y mucho mas urge la fortificación de esa tan envidiable altura en prevención de cualquier acontecimiento que pudiera averse.

## Los Neútro.

Eso de que la positividad se proclame como el supremo bien, es ir á caer de bruces en el mas grande de los errores, después de haberlos recorrido todos.

El género neutro no sirve para nada, no sólo en la vida política, en la de familia, en la social y en la de relación, sino que ni aun siquiera puede llevarse á efecto y menos alabarla en la vida contemplativa.

Los trapenses, los padres del yermo, los acotas, los reclusos no son neutros, no podían serlo, ni presertarian con una absoluta neutralidad, ningun bien á sus hermanos.

Por ser neutros, dejarían de intervenir en todas las deliberaciones, de sentir atracciones ó repulsiones, de tener pasiones, en una palabra, de ser hombres.

Poco á poco, por el neutralismo llegarían á la apatía, de esta, al estoicismo, después al abandono y mas tarde á la misantropía.

Un misántropo, no sabemos ni lo sabe nadie, que bien puede prestar á sus semejantes y menos en la política, donde hay necesidad de apasionamientos de luchas con la palabra y la pluma de sacrificios del amor propio y de soportar las ingrátitudes de los que se encubra y rompen ó inutilizan después de que se elevaron el instrumento que los endiosó aquel que repetía sin venir á que y en muchos casos sin ninguna causa que lo justificara los adjetivos mas huecos y rotumbantes de eximio conspicuos ilustre etc. etc. hasta que el público á fuerza de oírlo le adjudicó de buen grado el mote al *personage*.

Un neutro que no vota porque no hay legalidad en las elecciones un neutro que no es jurado por no perder tiempo y porque no quiere cargar su conciencia con errores, un neutro que no esta afiliado á ningun partido político, no debe desempeñar ningun cargo público y en vez de alabanzas, merece censuras por que en la vida social presenta una rémora, una impedimenta para que el progreso se realice.

Si fueran lógicos los neutros y quisieran sacar todas las consecuencias que se desprenden de su decantado sistema, no deberían comer para no padecer indigestiones ni cólicos, no deberían salir á la calle en verano, porque el excesivo calor es malo, ni en el invierno, porque el frio tampoco es bueno, y ademas hay peligro de tropezar y romperse algo, de que se le caiga una teja á la cabeza al que

transita por la acera, de que le atropelle un coche ó un tranvia si cruza la calle y de tener un disgusto al topar con algún transeunte mal humorado.

Pero esos á quienes llaman neutros, ó que ellos á sí mismos se apliquen el calificativo, lo son para unas cosas y para otras no.

En vez de neutros, deberían apeñidarse egoistas. Son la verdadera imagen, el exacto retrato de aquel personaje de Salvador Farina que se llama «El señor Yo».

Son neutros para cuanto puede representar: molestia, sacrificio, merma en sus intereses: dejan de serlo para aceptar prevendas y beneficios, honores y altos puestos, sobre todo si, directa ó indirectamente producen algún bien cotizabile, influencia, representación social, agrandamiento de la personalidad ó metálico.

Son los tales egoistas, respecto de la sociedad, una especie de parasitos peligrosos y que, como vulgarmente se dice, no suele estar nunca más que á las maduras.

Afortunadamente, no imperan los neutros en el mundo, si no, no existirían ni los redentores políticos, ni los filósofos que implantaron una idea nueva, teniendo que romper las mallas de los convencionalismos admitidos, ni los sabios que gastaron sus actividades para descubrir una verdad ó un invento útiles al genero humano, ni los artistas que renovaron las formas de lo bello y que supieron en volver en ellas las semillas del bien las verdades científicas, que no podían, sino por medio del ropaje del arte, llegar hasta las multitudes.

Para bien de todos, la famosa teoría de encumbrar á los neutros esa famosa necesidad venida nos sabemos de donde, pasara como pasa todo.

Los hombres de saber, de lucha; los que se adiestran para la gobernación del Estado en la practica de la vida y la experiencia, serán siempre los que dirijan los destinos públicos, aunque haya un momento en que para sancionar ó disculpar el nombramiento de un neutro, se en tonen odas á la neutralidad.

La carencia de genero no puede engendrar nada, ni en el orden material, ni el de las ideas.

## MANIOBRAS NAVALES

El ministro ha dispuesto que cuanto antes, á ser posible en esta semana próxima, comiencen en el Mediterraneo los ejercicios de los buques que han de formar la escuadra de instrucción.

Del mando de esta se encargará el general Viniegra, cuyo nombramiento ha sido ya firmado y que á la notificación, que se le ha hecho por telegrafo de tal designación ha contestado aceptando y dando gracias.

Los barcos que ahora practicaran ejercicios aislados sera el *Pelayo* el *Carlos V* el *Victoria* que se encuentra en Cadiz el *Numancia* y dos torpederos.

Las pruebas torpedistas se verificarán en aguas de Cartagena.

Una pequeña compostura de que esta necesitado el *Pelayo* se hará en Mahon.

Cuando el *Cardenal Cisneros* que se halla en el Arsenal del Ferrol este terminado se unirá á los buques referidos.

También para otoño podra unir selas, á fin de formar la escuadra que ha de efectuar prácticas por

unidades y en Octubre maniobras de conjunto, el crucero *Río de la Plata* que hoy se encuentra en el puerto de Malaga á disposición del comandante general de Melilla

## REALIDADES

(CRONICA)

Sufri, como sufrirían cuantos leyeren el artículo titulado con suma justicia «Un caso de conciencia» inserto en la Correspondencia Militar del día 16 del presente, al sentir el latigazo que la palpitante y triste realidad, atize sobre las costillas de los idealistas, como queriendo despertar de sus dorados sueños de sus sueños color de rosa, para arrastrarlos ante la verdad negra y desnuda en todo su apogeo.

Hable el diario militar antes citado.

«El Capitan (del Ejército Español) que obtuvo su empleo y sus condecoraciones mas preciadas batándose heroicamente contra los enemigos de la Patria la cruz de Isabel la Católica por su cultura y saber y la de Beneficencia por haber salvado la vida de sus semejantes con peligro de la suya propia adquirió en campaña una afección cardíaca que, imposibilitándole para realizar nuevos heroismos hizo que le concedieran el retiro con el *minimo sueldo* que señalen las tarifas oficiales; ¡cincuenta pesetas! de ducidos descuentos para atender á las necesidades de una familia numerosa y á los de la enfermedad del héroe de esta triste historia.»

Este es el hecho aislado, esta es la situación de un hombre que bajo sus banderas supo ejercer los mas sagrados deberes del ciudadano.

Este es el héroe que hoy muere sufriendo, sin encontrar un lecho, que caliente su debilitado cuerpo, debilitado al servicio de su Patria y al de sus semejantes.

Ahora es cuando pagan legiones de idealistas, las suscripciones públicas, dejar un día de haber los compañeros, que aquí, en caso como este es donde se prueba el significado de la manoseada palabra que hoy se emplea con la sola idea de adquirir infundados derechos. aquí las funciones benéficas que aquí, en fin es donde tanto abundan pega, (permitidme la trase) el santo ejercicio de la caridad cristiana.

Yó, el ultimo subalterno de la gloriosa Infantería, alzo modestamente mi voz y doy estas cuartillas á la publicidad, porque es lo único que tengo, esperando confiadamente que sirban de base á una buena obra, mejor, mucho mejor que la de erigir monumentos y mausoleos, y la de conceder estatuas y rótulos callejeros á los que fueron y á los que son.

En este rincón de España que también sabe ejercitar la caridad, que sabe consolar las penas del afligido llevando (muchas veces lo hizo) el pan á los hogares frios y faltos de luz, en este rincón de España, repito, poblado en su mayoría por el elemento armado debe resonar las voces dadas en Madrid por el ilustre y caritativo literato Sr. Zozoya que aprovechó la triste realidad para excitar el ánimo de los buenos en bien del desgraciado escribiendo su brillante crónica en el «Liberal».

Vamos aquí en nuestro tranquilo retiro á dar forma benéfica á una idea que pueda allegar recursos al vencido héroe que nunca reconoció enemigo, y que hoy su

cumbe vapuleado por la necesidad, y á aliviar su triste situación con la medida de nuestras fuerzas.

Que todos cooperen ayudando á la idea expuesta en estos, como mis, mal escritos renglones; el elemento armado de la Plaza, el Ayuntamiento, la prensa, los ricos y cuantos pueden orgullosos ejercer la caridad y poner en practica la sagrada máxima de «Ama á tu prójimo como á ti mismo».

Yo ruego á mi antigua amiga «El Africa» que empiese ella la obra, haciendo que este artículo llegue á todos; á los de abajo y á los de arriba, que todos somos unos, que todos somos ó debemos ser iguales, cuando de hacer obras buenas se trata.

Yo espero de mi vieja amiga haga esto en bien del infortunio, que es más noble, más humano, y mas real remedio al que vive mal, que elevar altares á los que bien viven.

JESUS DE MIJARES.

## ¿Se llevará á cabo la reforma de la Policía?

Esta es la pregunta que hace todo ciudadano honrado cuando lee algo que se relaciona con una institución tan olvidada como necesaria si se tiene presente que de ella depende la tranquilidad pública. Los habitantes de toda Nación civilizada saben que pueden pasar un día sin ser alimentados pero estos no ignoran que ni un solo ministro pueden prescindir de aquello que tienen el deber de velar por sus vidas y haciendas. Desgraciadamente lo deficiente que es en la actualidad la citada institución da por resultado, los muchos desordenes que mas tarde lamentamos y muchos de estos males serian remediados si hubiese una policía bien organizada.

En el Imperio Marroquí no existe el cuerno que mas ocupa dando esto por resultado un sin número de robos y asesinatos que con tal motivo á diario sezegeitan, y tal vez la falta del referido cuerpo sea la causa primitiva de la anarquía en la cual viven sus habitantes, pues estos no convence otra ley que la de la fuerza por cuya razón se destruyen familias enteras por cosas insignificantes.

Estos no solo pasarían un día sin alimento, harían mayores sacrificios por tener quien reprimiera las cosas de salvajismo que entre ellos existen teniendo estos que convertirse en guardianes de sí mismo, con lo cual queda demostrado lo necesario que es esta institución.

En otros países los Jefes de los distintos cuerpos creados para la seguridad pública escriben sus memorias las cuales sirven para iluminar á el Policía en determinados en nuestra Nación no sucede lo mismo, y esto bien pudiera ser por el poco tiempo que estas ejercen su cargo á conciencia de las frecuentes, cesantías, ó que les sea muy difícil ser buenos maestros sin haber sido con anterioridad aprendices.

Por lo dicho debe de hacerse un escalafon por rigurosa antigüedad como así mismo que se les forme expediente para el esclarecimiento de las faltas cometidas, debiendo de tener un reglamento que les de toda la fuerza moral que necesitan para el mejor desempeño de su delicada misión.

Este ramo con seguridad el mas

sufrido y disciplinado si se tienen en cuenta las muchas horas de servicio que prestan sus individuos y el pequeño sueldo que estos disfrutan, sin haber exhalado la mínima queja, teniendo en varias ocasiones que sacrificar este para el esclarecimiento de un hecho siendo muy justo se tengan presente sus desvelos y sacrificios y no vean pasar los años estos humildes empleados en contrandose siempre en tan precaria situación; pues de ser verdad que la experiencia es la madre de la ciencia, nadie como ellos son los llamados á ocupar las vacantes de Inspectores.

Los funcionarios del cuerpo en cuestión se constituyen en centinelas permanentes estando, siempre espuestos á que una mano traidora les arrebatase la existencia sin dejar á sus hijos otro patrimonio que el de su honradez.

En otras instituciones encuentran sus individuos la recompensa en sus muchos años de servicio por el contrario de la que se habla los ven estos pasar con pena pues saben que con ellos se aproximan á las puertas del Hospital ó el Asilo.

Al Señor Maura actual Ministro de la Gobernación le ruego encarecidamente estos honrados padres de familia lleve á cabo la mencionada reforma puesto que con ella los librara de la triste vejez que le aguarda, recibiendo por tan señalado favor la gratitud de sus subordinados.

## Lo de la luz

En la mañana del jueves 19 del actual llegaron á esta Plaza en el vapor correo, los Sres. de la Comisión de la empresa de luz eléctrica, que pasaron á Cádiz, con justificada demanda, ante el Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia contra este Ayuntamiento, por la falta de pago de tan importante servicio, durante mas de un año.

Aproximadamente á treinta mil pesetas, asiende la deuda del Ayuntamiento, con dicha sociedad.

Numeroso vecindario bajó á recibir á los Sres. Encina, abogado de la empresa y Hachuel, gerente de la misma, deseosos de saludarles y á ávidos de informarse si por fin ha llegado la hora de que quede la verdad en su lugar y resplan deza la razón.

Creemos firmemente que sí, y por ello damos la enhorabuena, á este sufrido vecindario, á los Sres. gerentes y socios, y á los comisionados, que amparados en la sinceridad que la razón inspira, supieron hacerse oír de la superior autoridad, la que procedera en justicia.

¡Ya es hora! ¡Que así sea. ! !!!

## ACLARACION.

A LA LEY DE ACCIDENTES DEL TRABAJO.

Por Real orden del Ministerio de la Gobernación, que publico la *Gaceta*, se dispone:

«1.º Que señalada en el cuerpo principal del art. 5.º de la ley de 30 de Enero de 1900 la indemnización que corresponde, en caso de muerte del obrero, á la viuda, á los ascendientes y á los descendientes legítimos menores de diez y seis años, debe sobreentenderse que son de esta condición los descendientes aunque se contraen los apartados

1.º 2.º del citado artículo.

2.º Que el derecho de la viuda, por sí misma a ser indemnizada, no puede invalidarse por la circunstancia de tener hijos mayores de diez y seis años, debiendo en este caso considerarse equiparada a la viuda sin hijos.»

## DEBE REMEDIARSE

Por ser vergonzoso é impropio de toda población culta denunciemos a las autoridades locales el salvaje espectáculo que muchas tardes se da en las puertas del campo donde varios muchachos se reúnen para apedrearse entre sí y herir a los que tienen la desgracia de transitar por aquel sitio.

Victimas inocentes de estas pedreas, lo fueron en la tarde del jueves una preciosa niña de cuatro años que marchaba acompañada de su señora madre, fué herida en una pierna, como también lo fué de gravedad en la frente el hijo de una viuda que tiene un establecimiento en la calle del General Moreno.

Lo mas triste es que los que dan pruebas de tan brutales sentimientos y de su salvaje afición, los apedreadores son hijos de buenas familias y Jefes, y cuyos nombres no damos por evitar la vergüenza á sus padres.

## NOTICIAS

De Tetuan

La Kabila de Benider, apesar de la aparente sumision al Gobernador de Tetuan, sigue comecado conti nueas tropelías, segun informan que nos remiten de Tetuan, personas que nos merecen entero credito.

Dias parados retuvieron ganado vacuno, que para el consumo de este vecindario remitan de Tanger al contratista de esta plaza, sin que hasta la fecha le halla sido restituído dicho ganado,

A un hebreo le rebaron cuatrocientos duros y á un arriero subdito español le caballerías y mercancías que ellas transportaba.

Otra prueba de lo peligroso que es el viajar por los caminos del vecino imperio es que el ministro Aleman trató de emprender un viaje á Tetuan y las autoridades marroquies le rogaron desistiera de tal proposito por el estado insurreccional de la kabila de Benider.

Estos desmanes son una prueba mas del estado anárquico que reina entre nuestros vecinos marroquies y que nos hacen una vez mas dudar, de las carencias victorias conseguidas por el Sultan sobre el Pretendiente que cada vez mas cuenta con mayor numero de adeptos.

San José.

El dia 19 festividad del glorioso patriarca, terminaron los ejercicios piosos que en la Iglesia de San Francisco, han tenido lugar, durante el pasado novenario.

Los panegiricos á cargo del muy Ilustrado Dean de esta Catedral, Don Ingenio Mac-chron con su galana expresion y buen decir, consiguieron

inocular la fé entre los concurrentes al templo, durante las noches de la novena y solemne funcion del dia diez y nueve.

La Iglesia estaba engalanada con modesta sencillez y delicado esmero, demostrandose el celo que la presidenta de las Josefinas, Doña Dolores Mesa despliega en estos casos por el mejor lucimiento en olocausto del santo.

Las señoras, de Muñoz, Luque, Martinez y Gavarron, las Señoritas, Rubi Arrabal, Gavarron Vazquez, Gonzalez y Luque dieron mayor solemnidad al acto entonando preces en el coro con gran afinacion, siendo objeto de mencionarse especialmente, la señora Luque en la despedida al santo en la funcion del último dia.

### Los automóviles

El jueves empezaron á circular entre Cadix y Algeciras, partiendo de esta capital á las seis de la mañana de la plaza de San Juan de Dios, y llegando á la primera de di has poblaciones entre 3 y 4 de la tarde.

De Algeciras regresaran á esta, saliendo á las siete de la mañana, para llegar á las 4 ó las 5 de la tarde.

Hacen paradas y toman pasaje para San Fernando, Chiclana, Conil Vejer (Baco), Ratin Farinas Tarifa Palmyo y Algeciras.

Circulan billetes falsos de diez pesetas que llevan la fecha de emision de 1.º de Mayo de 1900.

El grabado es bastante burdo; el busto de Quevedo tiene trazos mas groseros que en los buenos latinta es mucho mas negra la palabra «Pa» en el centro de la cifra cercos de acento los números de la serie son de distintos colores esto es de un negro rojizo los hilos de la cinta lateral son mas unidos y estan sobrepuestas y el papel es mas barato.

La cifra de su serie es B. 964.378

Con lo expuesto claro se demuestra que no se necesita ser un linca para reconocer su falsedad á primera vista.

De todos modos llamamos la atencion del público para que ande con cuidado al ver billetes con busto de Quevedo.

### Suplica.

Leemos en nuestro querido colega «El Democrata» de Cádiz.

El jueves se reunieron todos los jefes de los comités políticos de diversos matizes para tratar de dirigir al Gobierno una suplica pidiendo presente frente á la candidatura del Sr. Ojeda otra que no sea la del Sr. Mu ro por asegurarse con esta el triunfo de los titulados republicanos.

Dicho documento lo presentaron á los señores Maura, Silvela y Abarzuza en representacion de esos elementos políticos los prestigiosos personajes del Parlamento.

### Candidato á diputado.

El Sr. Lameyer salio el lunes para Madrid despues de recorrer el distrito á fin de conferenciar con los Sres. Maura y Silvela y con el mismo objeto

partio para la capital de España el jueves de esta semana D. Rafael de Muro llevando cartas de recomendacion para el Sr. Maura de los Sres. Viesca y Gobernador civil de la provincia.

Son implacables cuidado con tratar al banquero lo mismo que á un co sante.

### Al fin.

Por tercera vez y en vista de su incuria apesar de las quejas de la prensa local, se ha ordenado por el Excmo Sr. Gobernador de la provincia al Alcalde de esta Ciudad que con cargo á las 9.500 pesetas del presupuesto municipal sea recojido y conducido al manicomio provincial, el infeliz demente que vive en la Marina.

¡Cuanta falta y en cuantas cosas se hace necesario Sr. Gobernador, que siga excitando el celo de nuestro im popular Alcalde!

### Bien venido

Hace algunos dias se encuentra en tetuan y hemos tenido el gusto de saludar al jóven letrado Sr. Sanos hijo del reputado abogado de la vecina ciudad de Algeciras, Don Placido.

### Despedida

El dia 18 del actual, con direccion á Araujuez donde ha sido destinado marchó de esta plaza nuestro querido amigo D. Ricardo Chaguacada acompañado de su apreciable familia.

Les deseamos un buen viaje y prosperidades en su nuevo destino.

### ILUSION PERDIDA.

A LA SRITA. Y. O.

Como naufrago que busca ansioso El fare que guie su derrotero Asi mis ojos te miran y afanoso Mientras mas te miro... mas te quiero.

Con afan que raya en la locura Contemple el avaro su tesoro Yo contemplo y admiro tu hermosura, Y mientras mas te miro... mas te adoro

Quiero olvidarte y lucho en vano Por borrar de mi mente tus facciones, Y al dar á otro tu linda mano Veo destruidas mis soñadas ilusiones

¡Ya está mi ilusion perdida! Otro mas feliz la habra encontrado Para él... los goces de la vida Para mi buscar por otro lado.

F. BOHORQUES.

### MANIFIESTO.

Hoy circulará una hoja manifiesto que la Comision Electoral Conservadora dirige á los electores de esta ciudad en la que se expresa de modo claro y evidente, que debe cesar la apatia, la indolencia y servilismo de estos habitantes y como dice muy bien el ante dicho manifiesto: *Coadyuvennos todos á la eleccion de un diputado que identificando sus ideales con los de aquellos que por Ceuta velan sea representante de un pueblo y no agente de negocios de una familia.*

*Basta ya de servilismo, cese el reinado de la humillante dependencia que ningun mérito ni gloria justifica y acordaos que sois hijos de una Ciudad y Plaza que ostenta como título los de siempre noble leal y fidelísima.*

## HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, &c. &c.

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, Fonda «Española» varios dias del mes de Febrero actual, con el fin de colocar les aparatos construidos para los do dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos encargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuan, Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado.

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

### TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

### Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

## Manuel Delgado

- Rojo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

## Traslado

El infrascrito participa á su numerosa clientela que ha trasladado su taller de relojeria, cito en Gomez Pulido 5 al establecimiento de relojeria y plateria la Cordoba en General Moreno 4 donde seguirá haciendo todas clases de trabajos en los referidos ramos con verdadero esmero y prontitud.

Claudio Morillo.

Ceuta 28 de Febrero de 1903.

### DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle del Rojo número 4, de dos á cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis á los pobres.

Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

Rojo 4.

Imp de Garcia de la Torre.

**La Ultima Moda**

publica en el número 765 (31 de Agosto) 42 elegantes modelos de trajes y accesorios novedad y con las respectivas Ediciones reparte un Figurin acuarela, un pliego de novela, una Hoja de lenceria elegante y un patrón cortado. PRECIO, cada número primera ó segunda edición, 25 céntimos. Completa, 40.—Trimestre: primera ó segunda edición, 3 pesetas.

Completa, 5.—Velázquez, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

**Alrededor del Mundo**

Se publica un dia antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

**AVISO**

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

**ANUNCIOS**

**LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olegaza número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia Cádiz, calle Murgia núm. 26.

**GARANTIA**

Capital social efectivos. . . . . Ptas. 12.000.000  
Primas y reserva . . . . . » 44.028.645'68  
Total. . . . . Ptas. 56.028.645'68

**36 años de existencia**

**Seguros contra incendio**

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones,

**Seguros sobre la vida**

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educacion, Rentas vitalicias y capitales de feridos primas mas reducidas quecualequiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Ceuta, Sres. Blond Hermanos.


**CONFITERIA Y PASTELERIA DE ANTONIO DE MAQUEDA**

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos. Gran surtido en jamones, salchichon y embuchados, 44. Soberana Nacional 44.

**POMPAS FUNEBRES**

El dueño de este establecimiento deseoso que desaparesca de esta Ciudad la explotación que se viene haciendo con los ataúdes á las familias que en los momentos de perder un ser querido, llenas de angustias y dolor desean honrar su memoria, desde hoy queda establecido un depósito en el que hallarán desde el modesto que su valor no excederá de 12'50 pesetas, al que por su construcción y ornamento plateado no conocidosen esta Plaza; el máximo será el de 100 pesetas. En breve principiaré la construcción de un coche fúnebre y otro de gloria al mismo n. —SOBERANIA NACIONAL 10 — Pedro Serrano.

**PURIFIQUE VD EL AIRE PAPER DE ARMENIA**  
quemando el mejor de los DESINFECTANTES



En lugares de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando **PAPER DE ARMENIA**  
Venta: Farmacias, Droguerías y Ferreterías  
SOL MAYOR: GERMAN Y C. — BARCELONA  
FRA NCISCO FLORES.—Ciudad de Ceuta. — General Moreno 8.

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

El Párrafo. Con exactitud y prontitud se afena y corta el CABELLO — GOMEZ PULIDO (REPELLIN)—22

**VIVAS PÉREZ**

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO** VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS, **CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS** CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTÓMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS **REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL**

**SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones é imitaciones porque no darán resultado Como prueba de que no somos nosotros los que aseguran que los SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO dan tan excelentes resultados en las enfermedades que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de eminentes profesores que lo confirman